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Care amiche, rieccomi! Sono sempre io, però ho deciso di apportare qualche mutamento, perché 
le ripetizioni creano noia: innanzitutto ho cambiato il carattere e il colore e poi c’è un’altra cosa 
che tuttavia non dipende da me. Durante la riunione con l’Editor Distrettuale ci è stato suggerito 
di rendere corali i nostri bollettini. Chissà se qualcuna di voi si sente di collaborare, per rendere 
più interessante e gradevole il nostro bollettino? Io lo spero. 
 
                           ECCO LA NOSTRA NUOVA PRESIDENTE NAZIONALE  
                                       MARIA ANDRIA PIETROFERSO 

  

                            
                                
                                                        ED ECCO IL SUO MESSAGGIO  

Careamiche 

il nostro affascinante viaggio, nell’anno del centenario, sta per cominciare e come Ulisse, simbolo dell’eroe 

moderno che sfida, con coraggio, l’ignoto per realizzare un sogno, così noi che amiamo l’Inner Wheel, 

realizzeremo i nostri. Io sono convinta che è la forza dell’idea che spinge noi donne a superare qualsiasi 

barriera sconosciuta per incamminarci felicemente per le strade del mondo. Solo chi sa amare, 

incondizionatamente, esprime, al massimo grado, il valore della sua vicenda umana. Le Donne Inner tutte 

incarnano questi valori: orgoglio di appartenenza, condivisione di ideali comuni, incondizionato dono di sé e 

delle proprie energie fisiche e spirituali. Occorre, però, anche sperimentare la solidarietà che deve essere 

intesa come dedizione gratuita verso gli altri e che ci fa sentire tutte insieme parte di un progetto collettivo. 

Siamo consapevoli che portare avanti gli ideali dell’Inner Wheel, dentro la nostra fragile e smarrita società, è 

una grande sfida e solo l’Amicizia vera, che è pienezza che riempie i vuoti, si pone come uno dei fini primari 

e come certezza per migliorare il nostro tempo. L’Inner Wheel, inoltre, ci invita ad uscire dagli stretti confini 

dei nostri clubs e a guardare oltre, con sentimenti rinnovati e con un continuo scambio di idee, per potere 

incidere su una realtà più vasta e variegata. Sono certa che a renderci forti e vincenti contribuirà la nostra 

capacità di tenere il cuore spalancato verso gli ultimi, verso coloro che non hanno voce e che sono stritolati 

dal silenzio e dalla indifferenza generale. Anche quest’anno la nostra attenzione sarà rivolta, particolarmente, 

alle nuove generazioni che attendono da noi adulti un aiuto sostanziale per facilitare la propria crescita. Il 

progetto nazionale sarà: Promuovere cultura per arginare il disagio giovanile e la dispersione scolastica. Ci 

impegneremo per individuare e proporre percorsi innovativi, culturali ed educativi, e di collaborare con le 

istituzioni scolastiche al fine di attuare il “Patto Educativo”, auspicato e promosso dal Ministero dell’ 

Istruzione e del Merito. Vi rivolgo, anche, un accorato invito: creiamo relazioni e convergenze con le socie di 

altri Paesi di cultura, di etnia e di religioni diverse per diffondere la cultura della Pace nel mondo! Il tema 

proposto dalla presidente internazionale Trish Douglas per l’anno 2023/24 è: “Schine a Light”. Fate luce, care 

amiche, come le lucciole che volano nella valle e ci regalano uno spettacolo di incredibile Bellezza ed 
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illuminano il cammino dei viandanti. Il dramma dell’uomo di oggi è quello di aver smarrito il sentiero della 

luce e di non sapere più in che direzione andare, perché sedotto ed oppresso dai sogni di ricchezza e di 

strapotere. Si può uscire dalle tenebre alla ricerca della Luce solo se si individua in che cosa consiste il vero 

Bene e metterlo in atto. Infine questo mondo, nel quale viviamo ed operiamo ha bisogno di Bellezza, di 

Speranza e di Tenerezza intesa come carezza dell’anima per non sprofondare nella disperazione. La Bellezza 

è Verità ed e ciò che infonde gioia al cuore degli uomini e resiste al logorio del tempo. Non solo questi i valori 

salveranno il mondo ma anche la cultura, la letteratura e la poesia, la musica, le arti pittoriche cioè tutte le 

espressioni artistiche che mirano a migliorare il nostro modo di esistere. 

Sono certa, infine, che vorrete accompagnarmi con la vostra impareggiabile sensibilità e sincera amicizia in 

questo viaggio, che, spero, ci aprirà nuovi orizzonti ricchi e luminosi. 

Maria Andria Pietroferso 

Presidente Nazionale Inner Wheel Italia 

 
 

  

 
 

                         E ORA IL MESSAGGIO DELLA GOVERNATRICE 
                                  NIKA MARINELLO FILIPPONIO 
Care amiche 

è con vera emozione che oggi mi presento a voi, per iniziare con voi un anno che già di per sé sarebbe 

straordinario, ma lo è ancor di più perché coincide con la celebrazione del Centenario della nostra 

Associazione: 100 anni dal 10 gennaio 1924 a Manchester 

Oggi assumo con entusiasmo, ma anche con trepidazione, il ruolo di Governatrice del Distretto 204; vi 

ringrazio della fiducia che avete riposto in me e che spero di ripagare con impegno, entusiasmo e un pizzico 

di allegria. 

Sono consapevole della responsabilità assunta, ma sono sicura che la vicinanza vostra e di tutte le 28 

Governatrici, che mi hanno preceduta, me la renderà più lieve. 

Il cammino che stiamo per intraprendere insieme sarà entusiasmante, perchè ci vedrà unite ed orgogliose 

di far parte di una Associazione internazionale di grande tradizione e valore che sta raggiungendo un 

traguardo molto importante: un secolo di amicizia, unità e servizio. 

 

Partire oggi per questa nuova avventura, vuol dire da un lato continuare il prezioso lavoro di chi mi ha 

preceduto, e che ha reso grande il nostro Distretto, e dall’altro andare insieme verso il futuro per costruire e 

condividere Progetti e Service attraverso innovative modalità di lavoro e collaborazione, rinsaldando i 

valori fondanti dell’Inner Wheel. 

Il logo della Presidente Internazionale Trish Douglas “Shine a Light” (accendi una luce, fai splendere una 

luce) presenta quattro stelle colorate che si stagliano e illuminano il firmamento della nostra Associazione: 

mi piace fare corrispondere queste luci con i quattro aspetti del mio programma: la Formazione che entra 

nei Club con il Progetto T&M, il Progetto sperimentale del Centenario che ci spinge a lavorare insieme a 

gruppi di Club, a progetti condivisi ed in rete, l’Internazionalità, una delle principali finalità dell’Inner 

Wheel e la Comunicazione, cardine del cambiamento che deve marcare proprio il cambio del secolo Inner 

https://www.internationalinnerwheel.org/
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Wheel. 

In questo mio anno di governatorato mi accompagnerà un aforisma attribuito al noto industriale americano 

Henry Ford, che calza a pennello al periodo storico che stiamo vivendo: 

“Mettersi insieme è un inizio, rimanere insieme è un progresso, lavorare insieme è un successo” 

Il primo inciso ci riporta all’inizio della nostra Storia, quando nel 1924, a Manchester, Margarette Oliver 

Golding fonda il primo Club Inner Wheel, il secondo simboleggia la lunga strada che, con coraggio e 

dedizione, in un mondo di profondi, continui ed anche drammatici cambiamenti, abbiamo percorso insieme 

fino ad oggi (e tutto ciò non era per nulla scontato….), il terzo, il più significativo, riguarda il nostro futuro 

prossimo, la nostra voglia di andare avanti che ci chiede di consolidare le recenti conquiste sul piano della 

relazione, della comunicazione e della tecnologia, per proiettarci verso un nuovo cammino. 

Infine, mi sento fortunata perché, per tentare di mettere a frutto tutto ciò, ho accanto a me una squadra di 

Amiche formidabili, che formano il CED 2023-2024, ma soprattutto ho tutte Voi a cui chiedo la vostra 

amicizia, la vostra disponibilità ed il vostro aiuto per tagliare tutte insieme il prestigioso ed importante 

traguardo del Centenario. 

Anche la nostra grande Associazione ci guida su questa strada: se leggiamo il testo del nostro inno Inner 

Wheel scopriamo tante parole che ci spronano ad andare avanti: e su questa frase “Inner Wheel means 

joining together”, inizio, quindi, questa avventura che è anche quella di tutte noi! 

Vi abbraccio con affetto 

Buon Anno Inner Wheel a tutte noi 

Nika 

                          
                              LA GOVERNATRICE 

Care amiche, vi invito a leggere i messaggi delle due figure Inner apicali  2023/24, che intendono indicarci la 

via da seguire in questo nuovo Anno Inner. La Presidente Nazionale riprende i temi fondanti 

dell’Associazione: Orgoglio di appartenenza, Ideali comuni, Dono di sé, Apertura nei confronti degli altri club 

e naturalmente Amicizia Vera, cioè le caratteristiche della Donna Inner! Inoltre sottolinea l’importanza di 

essere attente alle nuove generazioni, di lottare contro la dispersione scolastica e il disagio giovanile per 

attuare il PATTO EDUCATIVO promosso dal Ministero dell’Istruzione e del Merito. In quanto alla Governatrice 

del Distretto 204, sono rimasta colpita dalla passione delle sue parole da cui traspaiono l’orgoglio per la carica 

ottenuta, ma anche la consapevolezza dell’importanza del suo impegno in un anno così importante come 
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quello del Centenario. Ha paragonato le stelle del nuovo logo ai quattro punti del suo programma: 

FORMAZIONE CON T&M, PROGETTO SPERIMENTALE DEL CENTENARIO LAVORANDO IN RETE INSIEME A 

GRUPPI DI CLUB, INTERNAZIONALITA’ E COMUNICAZIONE FINALIZZATA AL CAMBIAMENTO E AL FUTURO.     

Un programma ambizioso ed importante, per il quale tuttavia Nika fida sulle sue formidabili collaboratrici e 

naturalmente su tutte noi socie. 

                                          
                IL VOLTO SORRIDENTE DELLA PRESIDENTE INTERNAZIONALE 
                                             TRISH DOUGLAS                                 
Il Logo che la Presidente Internazionale ha proposto per l’Anno Inner 2023/24, “SHINE A LIGHT” Accendi 
Una Luce, Fai Risplendere Una Luce, è il titolo di un film di Martin Scorsese riguardante i Rolling Stones, e 
quello di un disco pubblicato dagli stessi, ed è un messaggio importante nel nostro cammino di Club, 
l’esortazione a far brillare una luce nell’oscurità!  
 
Che cosa ha affermato la nostra Presidente Inner Wheel Bibi Parish per inaugurare questo Anno Inner?  
“Se nello scorso Anno Inner, chiamate a fare “Meraviglie” abbiamo fatto “Faville”,in questo Anno 2023/24, 
invitate ad accendere una luce: ”Faremo Fuochi D’Artificio”…  
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Carissime, è vero che sono in vena di cambiamenti, ma non ho dimenticato il mio “vizio”, andare cioè alla 
ricerca di poeti e delle loro belle immagini. E’ luglio, e allora ecco come ce lo presenta Camillo Sbarbaro 
nella sua raccolta Resine: “Afa di luglio. Il canto che non varia/ delle cicale; il ciel tutto turchino;/intorno 
a me, nel gran prato supino,/due fili d’erba immobili nell’aria. // Un sopor dolce, una straordinaria/ calma 
m’allenta i muscoli. Persino/ dimentico di vivere. Mi chino/ coi labbri ad una bocca immaginaria…/ e sento 
come divenute enormi/ le membra. Nel torpore che lo lega,/mi pare che il mio corpo si trasformi/ forse 
in macigno. Rido. Poi mi butto/ bocconi. Nell’immensa afa s’annega/ con me la mia miseria, il mondo, 
tutto. “ 
L’afa, il caldo immobile della campagna, le cicale, il torpore, lo straniamento leopardiano nella 
natura…non so a voi, ma a me ricordano estati di tanto tempo fa, paesaggi campestri che probabilmente 
non esistono più…ma forse è meglio occuparci del presente! Ed ecco: 

 
                          9 LUGLIO 2023- LE INNERINE TORNANO A FARE TEATRO! 
Il 9 luglio, in un pomeriggio caldissimo, le Innerine hanno partecipato alla realizzazione 
dell’ultima parte del docu-film sulla vicenda tormentata che ebbe come protagonisti il poeta Giosuè 
Carducci e la scrittrice Annie Vivanti. La Presidente I.W. Bibi Parish, la Tesoriera Marina Marzoli e la 
Consigliera Cristina Pozzi si erano già distinte in un banchetto memorabile (v. bollettino dicembre 
2022/23) in questa occasione invece Cristina era assente, ma si è aggiunta la sottoscritta, Addetta Stampa 
Renata Massari. Ci siamo unite a un gruppo di comparse guidate come sempre da una Maria Teresa 
indaffaratissima, regista, soggettista, costumista… e comunque dedita al suo hobby con passione.  
Maria Teresa anche questa volta ha saputo indirizzare con tenacia e tanta pazienza il gruppo variopinto 
composto da dame, fanciulle e cavalieri legati fra loro da una caratteristica comune: l’inesperienza in 
fatto di recitazione!  Cornice dell’evento, la villa settecentesca dell’antica famiglia Castelbarco, ora sede 
del Comune di Casciago. Qui, in una sala, erano stati riuniti abiti d’epoca di tutte le fogge e di tutti i colori, 
con pizzi, balze, nastri, sottogonne…che sono stati indossati dalle attrici improvvisate con l’aiuto della 
regista, ora in veste di costumista, e adattati a tutte le figure con l’aiuto di spilli, spille da balia, becchi 
d’oca! Quello della vestizione è stato di sicuro il momento più divertente, ma anche affascinante! Arrivate 
in pantaloni e magliette, dopo una serie di pratiche laboriose, ci siamo presto trasformate in signore 
elegantemente abbigliate, che si incontrano in un foyer, nello splendido salone da ballo della villa, si 
scambiano pettegolezzi alimentati dalla condotta “scandalosa” di Annie, nascondendosi dietro ventagli 
colorati e facendo “gli occhi dolci” ai cavalieri, serissimi, in abiti rigorosamente scuri e bianchi papillon. 
Bibi ed io ci eravamo acconciate con due chignon uguali che ondeggiavano pericolosamente e rischiavano 
di cadere ad ogni movimento, nonostante tutte le forcine che li sorreggevano. Marina invece inalberava 
la stessa aigrette impertinente della scena del banchetto, mentre Silvio, che coraggiosamente l’aveva 
accompagnata, indossava un vistoso papillon. 
 Le riprese sono state faticose se non addirittura estenuanti: ripetere tante volte le stesse scene, spostarsi    
in continuazione, comporre e scomporre i gruppi, fingendo sempre di parlare, bla,bla,bla… salire e 
scendere lo scalone…Ma non è finita qui! Abbiamo lasciato i nostri costumi e ci siamo nuovamente 
agghindate con toilette altrettanto chic ma meno elaborate, per trasferirci nell’ampio giardino reso 
torrido dal calore ardente, ma splendido e panoramico. E’ stato il momento finale: qui, con le colline e il 
lago alle spalle, immaginando che fosse il mare di Posillipo, abbiamo brindato a Carducci con un filo 
d’acqua minerale nelle flute di plastica, e finalmente abbiamo girato la scena conclusiva!  Eravamo tutti 
stanchi e disidratati e invidiavamo Marina e Silvio, che erano scappati a casa per un falso allarme del 
sistema di antifurto, però eravamo soddisfatti per aver partecipato alla realizzazione di un bel progetto e 
per aver passato un pomeriggio insolito e divertente. Tutti insieme allora abbiamo brindato alla regista 
con un hip, hip urrà…                                       
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                 Marina e Silvio splendidi nei loro costumi.      Marina, Renata e Bibi con i costumi della prima scena. 

                                     

                                 Bibi e Renata pronte per la seconda scena  

                     Sullo sfondo la splendida sala da ballo della Villa Castelbarco. 
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               19 LUGLIO 2023. CONSIGLIO INTERNAZIONALE-PASSAGGIO DELLE CONSEGNE. 

L’Inner Wheel club di Varese e Verbano ha partecipato a questa giornata memorabile per l’Inner Wheel: 
erano presenti, con Janet Dionigi, la Presidente Bibi Parish e alcune di noi insieme a più di ottocento socie 
di altri Paesi. La Presidente Internazionale dell’anno Inner 2022/23 Zanaida Farcon ha ceduto il Collare 
alla nuova Presidente Internazionale Trish Douglas. 
 

                        

Si è formato dunque il nuovo Consiglio Internazionale di cui fa parte, in qualità di Board Director, Cinzia 
Tomatis dell’Inner Wheel Club di Ancona ed è stato inaugurato l’Anno del Centenario: è tempo per tutte 
noi di “Shine a Light”! 
Com’è andata la cerimonia?  E’ stata ricca di immagini pittoresche, di musica coinvolgente, di visi 
sorridenti e momenti emozionanti. I messaggi che ci sono stati inviati erano caratterizzati da vera 
passione per questa Associazione che abbraccia tanti Paesi, che ha già compiuto un lungo percorso e che 
ha ancora tanto da offrire. 
 
 
 
 
 

Care amiche è cominciato anche il mese di agosto e io come al solito ho interrogato i “miei” 
poeti. Questa volta ho incontrato Federico Garcia Lorca con i suoi versi dedicati a questo mese, in cui 
l’estate giunge al suo culmine (lo spero almeno, dopo un mese di luglio non particolarmente gradevole). 
Agosto.//Controluce a un tramonto/di pesca e zucchero./ E il sole all’interno del vespro,/come il nocciolo 
in un frutto.// La pannocchia serba intatto/ il  suo riso giallo e duro.//  Agosto.// I bambini mangiano/ 
pane scuro e saporita luna. (Canciones 1921-1924).  
Gusto e splendore per questo agosto da assaporare con tutti i sensi. Però alla conclusione compaiono la 
luna e lo scuro: il sole è calato e anche l’estate volge al termine, c’è già il primo sentore dell’autunno. 
Ahimé… E comunque lasciatemi una reminiscenza: la mia amatissima nonna soleva dire ”Non ci sono più 
le stagioni di una volta…” 
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                                     E che cosa ci ha riservato il mese di agosto? 
 

           9 AGOSTO 2023- CONTATTO CON L’I.W.CLUB DI FUNFSEELAND MONACO IW GERMANIA  
                                 SCAMBIO DI AMICIZIA  E GUIDONCINI 
 

Non immaginavamo che sarebbe stata una giornata tanto bella e ricca di spunti per il futuro!  
Dopo una serie di contatti telefonici e sui social, finalmente abbiamo fatto la conoscenza delle socie 
dell’I.W.Club bavarese Paola Heidtmann Ambrosoli e Claudia Mann. L’appuntamento era nella splendida 
città di Lugano, infatti Paola, di origine italiana, ha una base sull’omonimo lago, e Claudia, tedesca Doc, 
ma discreta conoscitrice della nostra lingua, ha anche lei una casa di vacanze nella stessa zona. Le due 
amiche non sono arrivate sole: Paola, simpaticissima e cordiale, aveva con sé il suo Labrador. Claudia, 
dolcissima e dotata di spirito artistico, era accompagnata dal marito Klaus, emerito professore di 
endocrinologia, nonché parente alla lontana del grande Thomas Mann. Anche lei aveva al guinzaglio un 
grazioso barboncino, Nuvolino. 
 Noi eravamo quattro: la Presidente Bibi Parish, la Responsabile Internet Janet Dionigi, la Segretaria 
Marilena Merlo ed io, Addetta Stampa Renata Massari. Il professor Renzo Dionigi si era reso disponibile 
per accompagnarci. Abbiamo dunque fatto un viaggio comodissimo in piacevole compagnia. A Lugano 
siamo state accolte da una giornata di sole e naturalmente da un ambiente elegante. L’incontro è dunque 
iniziato sotto tutti i migliori auspici ed è proseguito all’insegna della cordialità. Le amiche tedesche si sono 
rivelate compagne simpatiche e spontanee. I mariti, entrambi rotariani e medici emeriti, hanno avuto 
modo di scambiarsi le loro esperienze e noi abbiamo apprezzato la compagnia delle socie bavaresi. Ci 
siamo infine riuniti in un locale caratteristico, dove la giornata si è conclusa con uno spuntino gustoso e 
un incrociarsi di chiacchiere per approfondire ulteriormente la conoscenza reciproca e porre le basi per 

progetti comuni. Prevediamo già una visita delle amiche per il prossimo mese di marzo e poi, si vedrà… 
Naturalmente la giornata è stata immortalata da bellissime fotografie. 
                

 
  
                                                                      Il gruppo    



10 
 

                                    

    sorridenti a tavola 

 

Bibi e Paola         Le amiche                                                                                                                   

                                               I mariti 
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Vorrei concludere con qualche curiosità su questo Inner Club col quale abbiamo avuto un piacevole 
contatto: è nato nel 2001, fa parte del Distretto 88 e conta più di 40 socie che si dedicano soprattutto a 
progetti sociali. Ha la sua collocazione nell’Alta Baviera, presso la città di Monaco, nella zona dei Cinque 
laghi. Il più noto tra questi è certamente il vasto lago Starnberg, famoso per un mistero che a distanza di 
secoli non è ancora stato spiegato: nelle sue acque morì in circostanze mai chiarite il re Ludwig che fece 
costruire i più famosi castelli bavaresi. 
 
             QUESTO E’ STATO DAVVERO UN BELL’INIZIO DELL’ANNO INNER 2023/24! 

 

                            DO ORA IL BENVENUTO AL COMITATO ESECUTIVO 

                                                       OFFICER    

   PRESIDENTE E LEGALE RAPPRESENTANTE:                  PARISH BESSONE EUGENIA (BIBI) 

VICE-PRESIDENTE:                                                             FORCHINO GUERRA ILIANA 

SEGRETARIA:                                                                       MERLO TEMPORITI MARILENA 

TESORIERA:                                                                         MARZOLI NICORA MARINA 
 
 
ALTRI MEMBRI 
 
ADDETTA STAMPA:                                                             MASSARI GUASCO RENATA 
 
ADDETTA AI SERVIZI INTERNAZIONALI:                          PUGNALI FASANO LAURA 
 
 

                                           CONSIGLIERE 
 
CASOLI ADA 
CECCHETTI DE GRANDI LIVIA 
CIARCIA’ CASSARINO GIOVANNA 
DI PAOLA AFFEDE IRENE 
MARTIGNONI BERRINI LUISA 
VEDANI SALMOIRAGHI MARIA ROSA 
 
DELEGATE AL COMITATO DI DISTRETTO 
 
DALMASSO RUBIOLA PAOLA 
POZZI LOMAZZI CRISTINA 
 

               DELEGATE SUPPLENTI AL COMITATO DI DISTRETTO 
 
CRISTINA POZZI LOMAZZI 

   AMBROSOLI FERRERO MARIA PIERA 
 

                          REFERENTE INTERNET 
 
DIONIGI HESSELBROCK JANET 
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Sono queste le LUCCIOLE che insieme a tutte le socie del Club avranno il compito di illuminare il 
firmamento dell’INNER WHEEL. 
 
 

 
       

                                                 
 
Che significato possono avere queste foglioline nate in un semplice vasetto? Ebbene, l’attuale 
I.P.Governatrice Patrizia Gentile tempo fa ci offrì un sacchettino di semi, “i semi della gentilezza”. Li ho 
piantati: vediamo che cosa succede! Hanno germogliato e per il momento sono solo deboli foglioline. Ma 
come sappiamo la gentilezza è discreta, lenta a mostrarsi, prima o poi  qualcosa di bello succederà! 
 

                                               BUONE VACANZE E A PRESTO! 
                                                             RENATA 

 
 

 


